

Propuesta para el panel "Violencia y politización en las experiencias conflictuales del siglo XIX e inicios del siglo XX latinoamericano"

"Narrando la anarquía posindependiente. (Buenos Aires - México 1820)"

La inestabilidad política que sucedió a las independencias ha sido interpretada como un síntoma del desarrollo trunco de la modernidad hispanoamericana. Para interrogar esta premisa, la presentación propone explorar los usos y significados de la violencia política para el "pueblo en armas" bonaerense y mexicano, cuya participación en la constitución del Estado-nación fue tan significativa como problemática. La interpretación histórico-entnográfica toma como punto de partida "narrativas judiciales", compuestas por investigaciones sumarias abiertas por tribunales militares en casos de homicidio, violación, bandolerismo, abuso de poder y sedición, y las vincula con "narrativas patrias" de los sectores dominantes sobre así llamada "Anarquía de 1820". Para ello, integra los enfoques de la antropología histórica, la nueva historia política y la nueva sociología de la violencia de tradición alemana. De este modo, busca reincorporar la heteroglosia y reescribir "con minúscula" conceptos claves de la refundación político-cultural en los extremos de Hispanoamérica.

DRA.

DOCTOR DES. PHIL., ANTROPÓLOGA; HISTORIADORA, AUTORA

<https://research.uni-leipzig.de/-celle/en/who-we-are/>
<https://agustinacarrizodereimann.academia.edu/>

INTERESES Y EXPERTICIA

- > Foco regional: América Latina, Argentina y México
- > Historia comparada y Antropología histórica
- > Nueva sociología del orden, historia legal y antropología política.
- > Violencia, des/ordenes y migración

PROYECTO ACTUAL

- > „Was geschah, als die Polizei in Lateinamerika schreiben lernte?“ (¿Que sucedió cuando los policías aprendieron a escribir en Latinoamérica?). El proyecto está financiado por la Deutsche Forschungsgemeinschaft y es parte del perfil de investigación „Riskante Ordnungen“ de la Universidad de Leipzig.

PARTICIPACIONES

Desde 2019, iniciadora del grupo de estudios Coloquio de Estudios Latinoamericanos en Leipzig

Desde 2018, miembro del grupo de trabajo Arbeitsgemeinschaft Deutsche Lateinamerikaforschung (ADLAF)

Desde 2014, miembro del grupo de investigadores y docentes Forschungsforums de la facultad Historisches Seminar de la Universidad de Leipzig

Desde 01.05.2017, autora del portal de noticias online “America21. Nachrichte und Analysen aus Lateinamerika” (Noticias y análisis de América Latina).

TÍTULO ACADÉMICO Y EDUCACIÓN

- Dr. des. (Dr. phil.). Doctorada en el 2017 con el tema „Eine dichte Geschichte der Anarchie. (Buenos Aires – Mexiko, 1820)“ (Una historia densa de la anarquía posindependiente.) en el Instituto de Historia de la Universidad de Leipzig.
- 1.10.2012-30.09.2016: Posgrado "Global and Area Studies" del centro para graduados en ciencias sociales y humanidades Research Academy Leipzig.
- 01.04.2006 - 28.09.2012: Magister Artium en etnología y filología eslava del este en la Universidad de Leipzig. Especialización: América Latina y ciencias de la literatura.

SELECCIÓN DE PUBLICACIONES RECIENTES

- > Carrizo de Reimann, Agustina. 2019. *Una historia densa de la anarquía postindependiente: La violencia política desde la perspectiva del pueblo en armas (Buenos Aires - México, 1820)*, Americana Eystettensia, Nr. 26. Madrid, Frankfurt am Main: Iberoamericana Vervuert.
- > “Ethnographie. Eine verführerische Methode.” En: Friedrich, Robert, Jaros, Sven, Satjukow, Elisa, Seibert, Katharina & Wiehl, Stefanie (eds.). 2018. *Doing History. Praxisorientierte Einblicke in Methoden der Geschichtswissenschaften*. Leipzig: Digitaldruck Thomasdruck; 71-79.
<https://forschungsforum.wordpress.com/doing-history/>
- > “El problema de sentido en la violencia. Aportes del enfoque fenomenológico-interpretativo para el análisis de fuentes judiciales”, En: 2018, *Palimpsesto* Vol. X: 13; 60-72.